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1. Juli 2019 bis 30. Juni 2020

Nachlass Fritz Allenbach
Der am 1. Juni 2019 verstorbene Stiftungsrat Fritz Allenbach hinterlässt eine riesige Lücke. 
Fritz wirkte in der Kulturgutstiftung als geschickter Initiant und Organisator. Sein Wissen 
und sein Engagement fehlen uns sehr. Anlässlich der Beerdigung sammelte die Trauerfamilie 
Spenden. Dies ergab eine Summe von Fr. 5’160.-. Diesen Betrag dürfen wir für das Zünd-
hölzlimuseum einsetzen.

Verein Oniborg
Der Verein «Oniborg» aus Adelboden hat uns Fr. 2’500.- geschenkt. Der Betrag wird in ihrem Sinn 
dem Zündhölzimuseum zur Verfügung gestellt.

Rückblick

• Einfluss Corona-Pandemie
Ab März 2020 brachte die Corona-Pandemie auch bei uns einschneidende Veränderungen: 
- Die Frühjahrs-Sitzung des Stiftungsrates konnte nicht stattfinden.
- Dringende Beschlüsse erledigten wir per Mail-Umfragen.
- Alle vorgesehenen Führungen, Vorträge und Anlässe mussten abgesagt werden.

• Orts- und Flurnamen Reichenbach
Im Jahr 2015 starteten wir das Projekt und die ersten Fotos wurden im Sommer realisiert. 
Ziel war die Erscheinung im Jahr 2017. Tatsächlich konnten wir den Verkauf am 8. Mai 
2020 eröffnen. Die 5-jährige Produktionszeit zeigt, wie aufwändig die Realisation war. 
Der Projektleiter Urs Gilgien, Redaktorin Elisabeth von Känel-Jenk, die sechs Fotografen, 
Mitautor Dr. Erich Blatter und Produzent Ruedi Egli freuten sich riesig und mit Stolz, als 
die ersten Exemplare verteilt werden konnten. Die Gesamtkosten betragen Fr. 28’571.–. 
Aus Spenden kamen Fr. 8000.– und vom Buchverkauf kamen Fr. 9’635.– zusammen. Es 
dürfte schwierig sein, die verbleibenden Kosten von Fr. 10’936.– durch Bücherverkauf 
einzunehmen. Das Echo aus der Bevölkerung ist sehr positiv. Die wegen der Corona-
Pandemie abgesagte Vernissage soll im Herbst 2020 nachgeholt werden. 

• Vorträge, Anlässe
Yvonne Lauber organisierte eine Lesung mit dem Titel «Maria-Lauber-Geschichten 
in der Almihütte Aris». Dres Wäfler trat mehrmals mit «seinem» Schieferfilm auf und 
führte in unserem Namen Gäste durch die Spissen. Hans Egli hielt einen Vortrag über 
den Frutiger Dorfbrand und trat an verschiedenen Orten mit seinem Wissen über die 
Strassen im Frutigland auf. Ruedi Egli durfte mehrmals seinen Vortrag über die Frutiger 
Industriegeschichte präsentieren und Gäste im Spritzenhaus empfangen. 

• Newsletter
Yvonne Lauber hat wiederum zwei Newsletter verfasst und verteilt. Bei jeder Ausgabe ist 
eine Zunahme der Bestellungen in unserem Kiosk spürbar. Das ist ein Zeichen, dass die 
Botschaft bei unseren Freunden ankommt.



Laufende Projekte

• Neuausgabe Maria Lauber «Chüngold in dr Stadt»
Die Herausgabe war auf Spätherbst 2020 geplant. Wegen Schwierigkeiten durch die 
Corona-Pandemie musste der Verlag den Termin auf Anfang 2021 verschieben. Die Arbeiten 
laufen gemäss Projektleiter Urs Gilgien nach Terminplan.

• Website
Unsere Website-Verantwortlichen Yvonne Lauber und Hansruedi Schneider meldeten, dass 
die verwendete Software nicht mehr aktuell ist und die Homepage neu aufgebaut werden 
sollte. Per Umfrage beschlossen wir am 21. April 2020 Zustimmung zum Vorschlag auf 
Wordpress umzustellen. Die Arbeiten wurden sofort in Angriff genommen.

• Zündhölzchen Frutigland
Die Broschüre ist schon fast fertig.
Im Zündhölzlimuseum sind die Wänden, Türen und Fenstern neu gestrichen; für den 
Boden steht die Farbe bereit und muss nur noch verteilt werden. Die Fenster haben eine 
UV-Schutzfolie bekommen und die 2-Meter-Zündholz-Panel sind fertig. Die Beleuchtung 
ist installiert. Jetzt müssen noch die Schrift- und Bildtafeln gestaltet und produziert werden, 
dann kann der eigentliche Aufbau beginnen. Die Eröffnung soll erst stattfinden, wenn ein 
grösserer Besucheraufmarsch ohne wesentliche Einschränkungen erlaubt ist. 
Der Vortrag wird dann kurz vor dem Anlass fertig gestellt.

Antiquarische Bücherbörse 
• Aus Schenkungen konnten Bücher in die Börse aufgenommen und auf unserer Website 
angeboten werden. Die Nachfrage ist befriedigend.

Geplante Aktivitäten

Amateurfilm unterwegs der Kinemathek Lichtspiel in Bern
Die Kinemathek Lichtspiel hat uns angefragt, ob wir einen Anlass «Amateurfilm unterwegs» 
organisieren würden. Per elektronischer Umfrage haben wir eine Zusage beschlossen. Der 
Anlass findet am Samstag, 17. Oktober statt.

Dank
Ich bedanke mich bei den Mitgliedern unseres Stiftungsrates und externen Helfern für ihr 
Engagement und die gute Zusammenarbeit. Wir durften wiederum ein spannendes Jahr mit 
vielen Aktivitäten erleben.

Frutigen, 23. Juli 2020

Ruedi Egli, Präsident


